
 
 

Acta de Consejo N°1/2020 
Sesión Ordinaria jueves 23 de enero de 2020 

 
Asisten: 
 
Directora de Instituto   : Alejandra Mizala  
Directora de Investigación   : Carolina Guzmán 
Consejero   : Paulo Barraza 
Consejera   : María Beatriz Fernández 
Consejera   :  Macarena Silva 
Representante de Funcionarios    : Ginette Díaz 
 
 

Se inicia la sesión a las 15:00 Hrs. 

Dado que el Instituto aún no tiene Subdirector/a nombrado se acuerda que la Consejera Macarena Silva sea 
la Ministra de Fe. 
 

La Profesora Alejandra Mizala, Directora de Instituto abre la sesión dando una cordial bienvenida a todos los 

integrantes a esta primera reunión del Consejo del IE y procede a tratar los puntos de la tabla. 

 
1.- Información general dirección. 

 
2.- Propuesta de reglamento de sala. 

 
3.- Presupuesto 2020 del IE. 

 
4.- Nombramiento Subdirección y dirección de postgrado IE. 

 
5.- Propuesta Diplomado en Aprendizaje y Resolución de Problemas en Matemáticas en Nivel 
Superior. 

 
6.- Varios 

 

Punto N°1 – Información general dirección 

Dirección 

Se informa que para su funcionamiento, el IE debe contar con un mínimo de 12 jornadas equivalentes y 20 

académicos. A la fecha hay solo 17 académicos, por lo cual, la directora plantea la idea de que algunos 

investigadores del CIAE puedan incorporarse al Instituto en la categoría de profesores adjuntos. Se consulta 

sobre la figura de profesor adjunto en el contexto de un instituto de investigación, surgiendo la idea de que 

se realice un concurso interno para estas posiciones.  

Se toma el acuerdo de incluir en la tabla de la próxima sesión del Consejo: la definición del perfil del cargo 

de profesor adjunto del IE, para la realización de un concurso interno. Se acuerda además establecer una 

comisión de concurso.  

 



 
 
Punto N°2: Propuesta de reglamento de sala. 

La directora del Instituto procede a leer la propuesta de Reglamento de Sala. A propósito del artículo 2 del 

reglamento de sala, la profesora María Beatriz Fernández pregunta por la posibilidad de participación de los 

asistentes de investigación en el Consejo del Instituto. El tema será discutido en el punto N° 6 “Varios”. 

La funcionaria Ginette Díaz pregunta sobre cómo se abordará el tema de los reemplazos en las sesiones del 

Consejo. La directora averiguará la forma en que operan los reemplazos para los casos de licencias médicas, 

especialmente las prolongadas. 

Se toma como acuerdo que, basado en otros reglamentos de sala, la directora proponga como resolver el 

caso de reemplazos en el reglamento de sala y se deja su aprobación para la próxima sesión del consejo.  

Punto N°3: Presupuesto 2020 del IE. 

Se integra a la reunión Jeannette Arenas, directora de administración y finanzas del IE y CIAE. Jeannette 

presenta el presupuesto 2020. Se realizan una serie de consultas aclaratorias por parte de los Consejeros. Se 

analizan las fuentes de financiamiento posibles del IE, ya que los recursos que recibe el IE del Fondo General 

($180 millones) y del FIDA ($300 millones) no financian completamente su funcionamiento. Hoy día, el CIAE 

-al compartir el personal de colaboración- subsidia el funcionamiento del Instituto.  

Se destaca la importancia del CIAE y los recursos asociados a este para el funcionamiento y mantención de 

las actividades académicas que se realizan en el Centro y el Instituto. 

Se aprueba el presupuesto 2020 del Instituto de Estudios Avanzados en Educación. 

Se retira de la reunión Jeannette Arenas. 

Punto N°4 – Nombramiento Subdirección y Dirección de postgrado IE. 

La directora presenta su propuesta para los cargos de subdirección y dirección de postgrado del IE. Para el 

primer cargo se propone a Carmen Sotomayor, profesora titular del IE y para el de segundo, a la profesora 

titular Carmen Julia Coloma. Ambos nombres son apreciados por el consejo, aprobando la propuesta. 

A propósito de los cargos directivos del IE, la profesora Carolina Guzmán, directora de investigación, plantea 

que está trabajando en un plan de desarrollo académico. Se toma como acuerdo que el tema será incluido en 

la tabla de la próxima sesión del Consejo, en ella la profesora Guzmán hará una presentación de sus 

propuestas para la dirección académica. 

Punto N°5: Propuesta diplomado en Aprendizaje y Resolución de problemas en Matemáticas en Nivel 

Superior. 

La Directora propone que los consejeros realicen comentarios al documento de propuesta de diplomado, los 

cuales serán unificados y enviados al profesor Patricio Felmer. Se discute que es importante contar con un 

formato de presentación de programas de postítulo, tarea que será encomendada a la profesora Coloma, 

recientemente nombrada Directora de Postgrado del IE.  

A su vez, Ginette Díaz plantea que los cursos que se han realizados hasta el momento han originado algunas 

situaciones complicadas para los miembros del equipo de gestión (por ejemplo, situaciones relativas a  




